

deur en France. En novembre 1968, il assume les fonctions de sous-secrétaire d'État chargé des domaines suivants: aide aux activités artistiques et culturelles, bilinguisme, enseignement et citoyenneté.

En mars 1973, M. Léger est nommé à son poste actuel d'ambassadeur en Belgique et au Luxembourg.

M. A. E. Ritchie, sous secrétaire d'État aux Affaires extérieures et collègue de M. Léger, disait de lui: "Il y a deux qualités qui prédominent chez cet homme: sa sagesse et sa philanthropie. Il considère les deux cultures canadiennes comme extrêmement importantes, et s'intéresse à tous les aspects de la vie canadienne. Tous ont de la valeur à ses yeux."

M. Léger est marié à Gaby Carmel depuis 1938 et il est père d'une fille, Héléne. Il est aussi le frère du Cardinal Paul-Émile Léger, missionnaire en Afrique.

Photographes militaires à l'honneur

Le général Jacques A. Dextraze, chef de l'état-major de la défense, a inauguré le 11 septembre une exposition de photographies militaires canadiennes à l'édifice des Archives publiques.

Groupées sous le titre "Irréductible Vérité", 250 oeuvres de 13 photographes reconstituent l'histoire des Forces armées canadiennes en temps de guerre et de paix, de l'époque de la Rébellion du Nord-Ouest, en 1885, jusqu'à nos jours, lors de ses missions de paix au service des Nations Unies.

Les plus anciennes oeuvres sont celles des photographes amateurs James Peters (1853-1927) et Henry J. Woodside (1858-1929). Celles de William Rider-Rider, premier photographe militaire officiel du Canada, couvrent la période de la Première Guerre mondiale. Sont également représentés les photographes Burton Johnson, Ken Bell, Gilbert Milne, Harry Price, Alexander Stirton, Gerald Moses, Wilfred Olson, Richard Nakamura, Donald Stitt et Gordon Thomas.

Le titre de l'exposition, "Irréductible Vérité", est tiré d'une critique parue dans l'*Ottawa Journal* lors d'une exposition de photographies sur

la Première Guerre mondiale qui a parcouru le Canada en 1917. "Il se dégage de ces photographies une irréductible vérité qui efface les milles entre le Canada et le front et qui fait voir aux spectateurs ce que doivent endurer leurs compatriotes."

L'exposition se terminera le 30 novembre.

Bourses d'études Hockey Canada

Le ministre de la Santé nationale et du Bien-être social, M. Marc Lalonde, a annoncé que 103 étudiants sportifs bénéficieront de bourses d'études offertes par Hockey Canada, pour l'année 1973-1974.

En vertu de ce programme, Hockey Canada et la Direction générale de la santé et du sport amateur du ministère, décernent chaque année des bourses d'études et d'entretien aux jeunes qui manifestent des talents exceptionnels pour le hockey et qui obtiennent de bons résultats scolaires.

Le Directeur des programmes de Hockey Canada, M. Gary Aldcorn, a confirmé l'octroi de 17 bourses d'études et de 86 bourses d'entretien. Les bourses d'études s'élèvent à \$2,000 chacune la première année, avec renouvellement subséquent de \$1,200, et les bourses d'entretien, à \$700. Ces bourses sont administrées par l'Association des Universités et Collèges du Canada.

Les immigrants illégaux seront poursuivis

Les personnes vivant au Canada illégalement s'exposent à être expulsées sans appel si elles ne se sont pas inscrites avant le 15 octobre conformément au programme actuel de régularisation de l'immigration.

La loi ne prévoit pas de prolongement à la période d'inscription de 60 jours approuvée à l'unanimité par le Parlement au début de l'été et qui a pris fin le 15 octobre.

Le ministère de la Main-d'oeuvre et de l'Immigration se verra forcé d'entreprendre des poursuites en expulsion contre tous ceux qui seront au pays illégalement.

Le Gouvernement du Canada a fait preuve d'une sincérité sans équivoque dans l'examen du cas des gens qui se

sont inscrits jusqu'ici; les critères adoucis sur lesquels on se basait permettaient à presque tous les candidats d'obtenir le droit de résider en permanence au Canada. Quelque 8,000 personnes se sont déjà inscrites et 99 pour cent d'entre elles ont réussi à se qualifier."

Le processus a d'ailleurs été accéléré, et nombre de ceux qui se sont inscrits au début du programme jouissent déjà du statut d'immigrant reçu. Ce nombre s'élève en effet à environ 500, et le ministre de l'Immigration affirme que des milliers d'autres se trouveront dans la même situation d'ici quelques jours. Il a ajouté être disposé à réexaminer, pour des considérations humanitaires, le cas des personnes qui auraient pu s'absenter quelque temps du Canada depuis le 30 novembre dernier.

Les inscriptions faites jusqu'ici englobent environ 32,000 personnes. "Nous n'avons pas d'idée précise du nombre de gens qui vivent au Canada illégalement, admet M. Andras, mais je souhaite et suis convaincu qu'aucun d'entre eux n'a voulu compromettre son avenir à tout jamais pour avoir négligé de profiter de notre offre."

Professeur de McGill lauréat d'un prix très estimé

Le professeur Michael Brecher, du département de Sciences politiques de l'Université McGill, vient de recevoir le prix de la Fondation Woodrow Wilson décerné par l'*American Political Science Association*. Ce prix est considéré comme le plus grand honneur que puisse recevoir un spécialiste des sciences politiques, et c'est la première fois qu'il est attribué à un Canadien.

Le prix Woodrow Wilson est décerné chaque année à l'auteur du meilleur livre traitant de politique nationale ou internationale publié aux États-Unis. Le livre du professeur Brecher, *The Foreign Policy System of Israel*, a été publié par la *Yale University Press*. C'est une étude analytique, en deux tomes, de la politique extérieure de l'État d'Israël, de 1948 à 1968. Dans le deuxième tome qui sera publié sous peu, le professeur Brecher étudie sept décisions importantes prises par Israël en politique étrangère de 1948 à 1970.